



Propuesta de un programa de apoyo financiero estatal no contributivo para la población de la tercera edad en el estado de Guanajuato

José Ignacio Castellanos Elizalde¹

1 El Colegio de México. jicastellanos@colmex.mx

En éste estudio se analiza la pertinencia de la aplicación de un programa estatal de apoyo médico y financiero para personas de la tercera edad que viven en Guanajuato, que no cuentan con una pensión contributiva, y que carecen de acceso a servicios de salud.

Se evaluará la pertinencia de la aplicación del programa de acuerdo con las siguientes variables: aplicación de un programa focalizado, monto de la asignación, diferenciación de la asignación por sexo, costo del programa, evaluación del programa, indicadores de desarrollo social que mejorarían con la aplicación del programa.

Los resultados indican que es adecuada la implementación de un programa focalizado, que la asignación de medio salario mínimo mensual es suficiente, por otra parte no se recomienda llevar a cabo una diferenciación por sexo, y que la mejor opción es proporcionar una pensión no contributiva junto con la afiliación gratuita al seguro popular.

Respecto a la evaluación del programa, y tomando en cuenta que se propone implementar un programa focalizado, se concluye que es conveniente optar por el método cuasi-experimental. En cuanto a los indicadores de desarrollo social que mejorarían se concluye que son el acceso a la alimentación, acceso a servicios de salud, y el acceso a la seguridad social; dado el monto de la pensión, no se considera que sea suficiente para mejorar la calidad y espacios de la vivienda.